

## Team der Klinik Kittsee operierte komplexe Fälle in Alicante

*Dichtes Programm beim burgenländisch-spanischen Kooperationsauftakt: Zusammenarbeit zwischen Klinik Kittsee und Universitätsklinikum Alicante gestartet.*

Der erste offizielle Einsatz des Teams rund um den Leiter der chirurgischen Abteilung der Klinik Kittsee, Primarius Dr. Andrzej Sebastian Gasz, in Spanien war ein voller Erfolg. Gemeinsam mit Chirurgen aus Alicante führten der Primarius sowie dessen Teammitglieder, Facharzt Dr. Lazo Ilić und Assistenzärztin Dr. Sofia Holzerová, verschiedene Eingriffe im Departamento de Cirugía General, also der allgemeinchirurgischen Abteilung des Hospital General Universitario de Alicante, durch. Auf dem Programm stand eine Operation mit dem DaVinci-Roboter im Bereich des Pankreas (Bauchspeicheldrüse). Außerdem führte das Team Eingriffe in der bariatrischen Chirurgie durch. Dabei handelt es sich um (gewichtsreduzierende) Operationen an Magen oder Darm. Neben umfassenden Leberresektionen, laparoskopischen Ösophagusresektionen (Speiseröhre), sowie Gallenwegs-OPs wurde gemeinsam ein Kurs zum Monitoring von Nerven während Schilddrüsenoperationen durchgeführt, sowie die Vorbereitung von Patientinnen und Patienten auf Lebertransplantationen besprochen.

Bereits Anfang März hatte die länderübergreifende Zusammenarbeit bei einem internationalen Kongress für Pankreaschirurgie Fahrt aufgenommen. Professor José Manuel Ramia-Angel, der Leiter der Chirurgieabteilung am Universitätsklinikum Alicante, hatte Primarius Gasz zu einem internationalen Kongress für Pankreaschirurgie eingeladen. Ein weiterer Vortragender vor Ort kam ebenso aus Österreich: Univ. Prof. Priv. Doz. Dr. Oliver Strobel, MBA, von der Chirurgie im AKH Wien.

### **Weiterer Austausch mit Klinik Kittsee auch in anderen Fächern geplant**

Im Zuge der von Primarius Dr. Andrzej Sebastian Gasz initiierten Kooperation werden auch weiterhin Wissen, Erfahrungen, Leitlinien ausgetauscht. Für die nahe Zukunft ist auch ein Austausch von Personal aus der Anästhesie- und Intensivpflegeabteilung sowie des Operationsteams der Klinik Kittsee geplant. „Gleichzeitig haben wir ein internationales Projekt zur Patientensicherheit gestartet“, verrät Primarius Gasz. Zwei weitere Vorhaben sind in Arbeit.